

Aulu-Gelle qui avaient certes l'expérience de l'administration, étaient d'avis qu'il valait mieux être sujets d'un municipes que d'une colonie. Les duumvirs des villes étaient remplacés, dans les bourgs, par le *magister pagi*, comme nous le voyons pour le bourg ségusiave de *Condate*, dignité qui représente assez bien le maire de nos jours. Toutes ces administrations fonctionnaient sous la direction et la surveillance de Rome, surveillance qui fut si pesante par la suite, que les colonies ambitionnèrent le sort des municipes, et que les peuples libres en vinrent à maudire leur liberté.

L'abbé J. Roux.

(*La suite au prochain numéro*).